

El hecho ocurrió en la Primera Brigada Aérea de Iquique

Fach detiene a cinco funcionarios por traslado de sustancia ilícita

Según indicó la institución, la situación fue detectada previamente gracias a sus protocolos.

JOAQUIN RIVEROS

La Fuerza Aérea de Chile, mediante un comunicado, confirmó la detención de cinco funcionarios de la Primera Brigada Aérea de Iquique, que trataron de trasladar lo que denominó una "sustancia ilícita", sin especificar que se trata de droga o algún otro elemento peligroso. El hecho, según agregó la institución, no alcanzó a consumarse. "La Fuerza aérea de Chile informa que gracias al reforzamiento de los controles preventivos y a los permanentes procedimientos de seguridad, se logró detectar un intento de traslado de una sustancia ilícita por parte de funcionarios de la 1ª Brigada Aérea en Iquique, previo a un vuelo institucional hacia Santiago". Ante la detección del hecho, la institución activó los procedimientos preestablecidos y detuvo a los involucrados.

"De inmediato se activaron los protocolos correspondientes, dando aviso a la Fiscalía de Aviación, autoridad que instruye la investigación. Los cinco involucrados fueron puestos a disposición de la justicia y privados de libertad", agregaron.

"La institución rechaza categóricamente este tipo de hechos, reafirmando su compromiso con la probidad, la disciplina y el cumplimiento estricto de la ley, y continuará colaborando con las autoridades para su total esclarecimiento.

La Primera Brigada está emplazada en la Base Aérea Los Cóndores, en Iquique, y tiene un rol clave en la preparación de los pilotos de combate de la institución y en el resguardo del espacio aéreo de la zona norte y la frontera de Chile.

La ministra de Defensa, Adriana Delpiano, al



RUBEN GARCIA

La Fiscalía de Aviación instruye la investigación.

final de la tarde del sábado dio más detalles del hecho. "En un avión de la Fuerza Aérea detectaron a una persona que desde abajo estaba metiendo un maletín adicional, que no había pasado por ningún control", señaló.

"Les llamó la atención y, por lo tanto, lo hicieron bajar y lo pasaron por rayos X, descubriendo que traía una carga de aproximadamente 4 kilos de un tipo de sustancia ilícita. Por esto, se dio aviso inmediatamente a la fiscalía de aviación que hay en Iquique", agregó.

Delpiano destacó la detección del hecho. "Fueron las medidas de control, que ya se habían discutido, en cuanto a reforzar los controles internos, las que permitieron que la propia Fuerza Aérea viera esta situación y la diera a conocer e informara a la PDI y a la fiscalía de aviación", dijo.

Hace menos de un mes, la Región de Iquique también hizo noticia con un caso que involucró a seis funcionarios del ejército, específicamente, de la Segunda Brigada Acorazada de Cazadores de Pozo Almonte, quienes, junto a un civil, conformaban una banda dedicada al narcotráfico. En un operativo, Carabineros les incautó 192 kilos de cocaína y pasta base, evaluados en \$3.000 millones, además de tres vehículos por \$40 millones.